
 
 
 

Declaración del Consejo de la Facultad de Ciencias de la Universidad de la República  
 
La adopción de una resolución por parte de este Consejo respecto al sumario a un 
docente de nuestra casa de estudios implica el cierre de un complejo proceso que ha 
sido extenso, difícil y doloroso. Al mismo tiempo debe marcar el inicio de una nueva 
etapa, que este cuerpo pretende sea reparadora y constructiva. En cada ocasión en 
que la temática fue considerada en el Consejo se procuró realizar un análisis objetivo y 
cuidadoso del asunto, buscando dispensar un tratamiento justo y equilibrado. La 
institución y todos los actores involucrados se vieron enfrentados a una situación sin 
antecedentes. 
 
Las opiniones y declaraciones públicas de diversos actores a través de redes sociales y 
la prensa no facilitaron el tratamiento de este tema, habiendo sido algunas de ellas 
ofensivas hacia el Consejo de la Facultad y la comunidad matemática 
toda. Lamentablemente, durante el proceso, se verificaron filtraciones del intercambio 
mantenido entre consejeros sesionando bajo el régimen de comisión 
general. Reconociendo la gravedad del hecho, el Consejo solicitó una investigación 
administrativa por este motivo. En ese sentido, el Consejo de la Facultad reafirma el 
total respaldo académico a la comunidad matemática  del país y en particular al Centro 
de Matemática de Facultad de Ciencias. 
 
El tratamiento de un asunto en extremo delicado ha tenido en este Consejo y en el 
Consejo Directivo Central ópticas diversas, todas ellas respetables y serias. Con el 
transcurso del tiempo y los diversos insumos generados en el proceso sumarial la 
reflexión de cada uno de los integrantes de este Consejo se ha profundizado y 
enriquecido en el intercambio, pero sin converger a una posición única. Se cierra esta 
etapa con una resolución adoptada por mayoría de los consejeros, que refleja la 
complejidad de la temática para la institución y las visiones diversas propias de un 
cambio cultural en la sociedad, que permea a la Facultad de Ciencias y la Universidad 
de la República. 
 
Colectivamente debemos profundizar la construcción de un ambiente respetuoso de 
estudio y trabajo, ahondar la reflexión sobre nuestras actitudes y los posibles efectos 
que, aún sin darnos cuenta,  pueden generar en quienes nos rodean. Así mismo 
debemos  mejorar los procedimientos para que frente a situaciones que afecten la 
convivencia, la institución pueda brindar mayores garantías a todos los involucrados. El 
Consejo de la Facultad de Ciencias se compromete profundamente en ello. 
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